

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE

Declarar de Interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación el Parque Provincial "El Chiflón", reserva natural y cultural, ubicado en el departamento Independencia de la provincia de La Rioja.

JORGE RICARDO HERRERA

Diputado Nacional – LA RIOJA

FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

Por ley provincial 7.292 se declara parque natural provincial a "El Chiflón", cuyo nombre evoca el sonido que produce el viento al atravesar sus formaciones rocosas, torres y farallones de diferentes tonalidades rojizas, grises y amarillentas.

El parque provincial "El Chiflón" fue creado en el 2002 y abarca una superficie de 9000 hectáreas, con la finalidad de proteger sus recursos geológicos y culturales de gran valor cultural y paisajístico. Se encuentra ubicado sobre la ruta nacional 150, en el departamento Independencia a una distancia aproximada de 70 kilómetros de la ciudad de Patquía y a 150 kilómetros de La Rioja, capital de la provincia.

Esta reserva natural y cultural se caracteriza por sus imponentes geoformas, muy coloridas, pigmentadas según los minerales depositados en las distintas épocas geológicas, donde enormes murallas de piedras rojizas manifiestan singulares formaciones naturales y dejan apreciar huellas ancestrales.

En el parque El chiflón se visualizan restos arqueológicos y un bosque petrificado en lo alto de sus farallones, con claras evidencias de formaciones geológicas paleozoicas, como el Cerro Blanco, triásicas en el río El Chiflón y Lomas Blancas y carboníferas en La Torre.

Debido a la diversidad y número de hallazgos detectados en el registro arqueológico y ambiental del área, la variedad de material lítico, diferentes estructuras edilicias, morteros comunitarios, petroglifos, entre otros, que ponen de manifiesto la importancia y la riqueza arqueológica que se haya sobre estas tierras, es fuente y yacimiento de estudios para geólogos, arqueólogos y antropólogos de las universidades nacionales y del CONICET.

La reserva se puede visitar con la compañía de guías autorizados, baqueanos de la zona, capacitados en turismo y geología, agrupados bajo la modalidad de trabajo cooperativo, permitiendo recorrer la zona mediante caminatas de baja o mediana intensidad, en las que podemos ver restos arqueológicos, avistar animales salvajes de la zona e importantes vistas panorámicas del lugar.

El Chiflón es una reserva que combina naturaleza e historia, que permite apreciar las riquezas naturales y culturales de mi provincia, impulsando un turismo sustentable motivado en el cuidado de la naturaleza y el amor a nuestro pasado. En razón de lo expresado, solicito a mis pares el acompañamiento de la presente iniciativa.

JORGE RICARDO HERRERA

Diputado Nacional – LA RIOJA